

BREVES

ESTADÍSTICAS

Un 21 por ciento de los niños nacidos en CLM son de madres solteras

■ Un 21,02 por ciento de los niños nacidos en 2005 en Castilla-La Mancha eran de madres no casadas, según datos del Instituto de la Mujer. Canarias y Baleares son las comunidades autónomas con un mayor índice de mujeres que deciden tener un hijo sin estar casadas, porcentaje que en el caso de las canarias duplica al de las extremeñas o navarras. En comparación con otras comunidades, Castilla-La Mancha se encuentra en la mitad de la tabla.

Castilla-La Mancha es la tercera región con mayor índice de pobreza de España

■ Castilla-La Mancha fue la tercera región con mayor índice de pobreza y también ocupó el mismo puesto entre las comunidades autónomas con menos ingresos por hogar, 20.470 euros, en ambos casos sólo superada por Extremadura y Andalucía. En el conjunto del país, las comunidades autónomas con más ingresos netos por hogar fueron Navarra (29.845 euros) y Madrid (27.718 euros), mientras que Extremadura (17.910 euros) y Andalucía (20.268 euros) fueron las que tuvieron menores ingresos, según los datos de la Encuesta de Condiciones de Vida, difundida esta semana por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). Los datos publicados son de 2005. El ingreso medio neto anual de los hogares en España ascendió a 23.442 euros anuales, lo que supuso un incremento del 4,6 por ciento respecto al año anterior.

CONSUMO

El precio de la vivienda de segunda mano de la región es de los que más baja del país

■ El precio medio de la vivienda de segunda mano en España se situó en 2.853 euros por metro cuadrado en el presente mes, lo que supone un descenso del 0,7% respecto a noviembre de 2006, siendo ésta «la primera variación interanual negativa» desde enero de 2005. En noviembre, todas las comunidades moderaron sus precios, desde el -0,2% de Navarra hasta el -3% de Madrid. Esta última y las regiones de Castilla-La Mancha, Comunidad Valenciana y Cataluña fueron las que presentaron los mayores descensos en el precio de la vivienda. Según un estudio difundido ayer por el portal inmobiliario Fotocasa, el precio de la vivienda se redujo un 1,2% en noviembre respecto al pasado mes de octubre, lo que confirma la «ralentización» que están sufriendo los precios.

► PUERTOLLANO

Valverde anima a las familias gitanas a que se comprometan en la educación

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL

El consejero de Educación, José Valverde, animó ayer a las familias de los niños y jóvenes gitanos de Castilla-La Mancha a que se comprometan e impliquen en la educación de sus hijos, para avanzar juntos en una sociedad «donde la convivencia y la diversidad son fuente de enriquecimiento».

Valverde se pronunciaba así durante su participación en el I Encuentro de Estudiantes Gitanos de Castilla-La Mancha que se celebra en Puertollano (Ciudad Real) organizado por la Fundación Secretariado Gitano con la asistencia de estudiantes y familias.

A los jóvenes les dijo: «Debéis sentir un profundo orgullo de pertenecer a una cultura y una tradición secular a la que de ninguna manera vais a renunciar porque mantener las señas propias de identidad no significa no avanzar».

El consejero señaló que el absentismo es cada vez más bajo en Educación Infantil y Primaria, gracias en muchos casos a asociaciones como Secretariado Gitano, que están trabajando en la concienciación de alumnos, familias y centros; el reto ahora está en evitar el abandono en Secundaria. Además se refirió a la necesidad de extender las iniciativas de educación a la población adulta.

► SANIDAD

Albacete acoge el primer curso en CLM de cirugía laparoscópica

LA TRIBUNA / ALBACETE

El Complejo Hospitalario Universitario de Albacete ha acogido durante dos días un curso intensivo de adiestramiento en cirugía urológica laparoscópica, una técnica que ha permitido a los profesionales reducir el tamaño de las incisiones en las intervenciones quirúrgicas y mejorar la calidad de vida de los pacientes.

El curso de ámbito nacional ha permitido a los facultativos realizar unas jornadas intensivas de laparoscopia tanto en laboratorio como en intervenciones prácticas. La cirugía laparoscópica en urología es una técnica compleja, que precisa de un aprendizaje y entrenamiento previo frecuente.

Entre las ventajas que presenta esta técnica es que sólo se requieren 3 o 4 pequeñas incisiones (orificios de 0,5 a 1 cm.) en lugar de una herida de 15 a 20 cm. Por estas pequeñas incisiones se introducen los instrumentos con los que se opera.



Más de un millón de euros para el Plan Regional del Sida. El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, visitó ayer en Manzanares el centro de acogida de Basida, que atiende a pacientes de Sida que carecen de apoyo social y familiar. Anunció que para 2008 dotará el Plan Regional de esta enfermedad con 1,1 millón de euros. En la imagen, contempla una bañera terapéutica. / FOTO: JULIO SÁNCHEZ

► CIUDAD REAL

Unos padres de Villarrubia graban a su niñera mientras pegaba a su hija

La acusada, que fue denunciada el miércoles por malos tratos, está en libertad en espera de un juicio rápido que tendrá lugar mañana.

• La grabación que presentaron los padres como prueba muestra a la joven «pegando guantazos» y «metiéndole los alimentos a manotazos» a una niña de un año.

García Santos, describe así la «dureza» del contenido de las imágenes grabadas por los padres de una menor de un año y medio que han denunciado los malos tratos de una niñera, tal y como adelantó en exclusiva *La Tribuna*.

Según el regidor, en el vídeo que los progenitores grabaron con una cámara camuflada en la vivienda se puede ver cómo la cuidadora, una joven de 23 años, «pega guantazos a la niña cuando le da de comer y le mete los alimentos a manotazos», a lo que añade

que la persona que estaba viendo esas imágenes «no pudo seguir mirando». Aunque él no ha visto el vídeo, asegura que también se comprueba cómo la zarandea.

Los hechos fueron denunciados por los padres el pasado miércoles 28 de noviembre, presentando como prueba la grabación de la videocámara. Tras la denuncia, la Guardia Civil detuvo a la joven de 23 años. La niñera se encuentra actualmente en libertad y a la espera de un juicio rápido que se celebrará mañana.

P.V. / CIUDAD REAL

«Hay gente que se ha puesto a ver el vídeo y ha tenido que dejarlo antes de terminar». El alcalde de Villarrubia de los Ojos, Fernando

Costa: «Rajoy acabará con los juegos sobre el Tajo-Segura»

EFE / ALICANTE

El secretario general del PP en la Comunidad Valenciana, Ricardo Costa, aseguró ayer que el líder del PP, Mariano Rajoy, en caso de ganar las próximas elecciones generales, «traerá a la Comunidad Valenciana los trasvases del Ebro y del Júcar-Vinalopó y acabará con los juegos en torno al trasvase Tajo-Segura».

Costa participaba en un acto de precampaña en Aspe sobre el agua al que han asistido unas 500 personas, según fuentes del PP,

además del conseller de Infraestructuras y Transporte, Mario Flores, el secretario general del PP de la provincia de Alicante, Miguel Peralta, y la alcaldesa de Aspe, Nieves Martínez.

Para el dirigente popular, «la solidaridad no vale nada» para el presidente del Gobierno y candidato socialista a la reelección, José Luis Rodríguez Zapatero, quien, a su juicio, «ha conseguido que la solidaridad en España vaya camino de convertirse en una leyenda urbana».

Costa ha asegurado que «por cada 70 millones que aportan los valencianos, pedimos sólo un hectómetro cúbico de agua», por lo que les ha pedido que digan «basta» y que quieren «el trasvase del Ebro y el trasvase de la calle Génova a la Moncloa».

Costa también critica que se envíe como candidata por Valencia a quien firmó la derogación del trasvase del Ebro, María Teresa Fernández de la Vega y que se proponga como vicepresidenta de asuntos sostenibles a Narbona.